

令和4年度 第3回豊能町教育委員会会議（6月定例会）会議録

日 時： 令和4年6月29日（水） 午後3時30分開会

場 所： 豊能町役場 2階 第1・2会議室

出席者： 教育長	森田 雅彦
教育委員	宮崎 純光
教育委員	川村 新
教育委員	坂口 敏子
教育委員	富永 彰一
事務局：こども未来部長	入江 太志
教育総務課長	千歳 あや乃
義務教育課長	吉澤 亘
こども育成課長	竹内 弘明
生涯学習課長	寺倉 義浩
義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長	峯 亜希子
教育総務課主事	篠崎 達郎

傍聴者： 4名

会議次第

○審議事項

なし

○各課・室からの報告

開会：午後3時30分

【議長】

それでは、ただいまから会議を始めます。

ただいまの出席委員は4名です。

過半数に達していますので、ただいまから「令和4年度第3回 豊能町教育委員会会議6月定例会」を開会いたします。

なお、馬渡委員から欠席をされる旨のご連絡をいただいております。

会議録署名人を宮崎職務代理どうぞよろしくお願いいたします。

【議長】

本日は特に議題はございませんので、前回会議以降の各課の報告をさせていただきます。順次事務局より報告をお願いします。

【こども未来部長】

- ・ 6月定例議会の一般質問の教育に関する質問と回答
 - ①外国語教育（英語教育）はどのような教育を目指すのか
お互いの考えや気持ちを英語で伝え合うといった対話的な活動を行い、主体的にコミュニケーションを図ることができる力を養うことを目指している。
 - ②熱中症対策としてのマスク着用指導について
国の指針に従って行うよう、学校園所をお願いしている。
 - ③ゲーム依存症や SNS の使用に関する本町の対応について
本町独自のリーフレット「学びのススメ」でルールを決めるように注意喚起している。
 - ④自転車通学について
通学時の交通事故の防止や、体力の向上、健康維持の関係から徒歩通学を基本とし、2 km 以上離れている地区に限定して許可。
 - ⑤障がいを持つ子どもの自立支援について
保健師や支援保育士らと連携して対応している。
 - ⑥図書館のプログラミング講座について
ハード面、通信環境面で課題があり難しいと回答。
 - ⑦吉川中学校工事の期間、光風台小学校に通学することについて
教育環境や予算面から光風台小学校に通うことが望ましいと回答。

【義務教育課長】

- ・ 小中学校の状況報告
期末テスト、水泳授業の実施。
- ・ 教職員夏季研修について
夏季に実施する教職員研修（5つ）に関する報告。
- ・ 本町3所園の英語学習について
桃山教育大学の先生に来てもらい、子ども達に英語に触れる場を設ける。

【保幼小中一貫教育推進室長】

- ・ 標準服等検討部会および総務部会の実施
標準服等検討部会では制服の検討。東西地区同じ方向性で進めたい。
総務部会では学校名の協議。公募で決めることが決まった。町報、ホームページ等で周知予定。

- ・東能勢小中学校の様子について

東能勢フェスタの実施。これまで中学校のみだったが、今年から小学校5・6年生も参加。

【こども育成課長】

- ・摂津市認定こども園視察について

認定こども園を進めた経緯や、公立から私立への引継ぎ等について。

- ・吉川保育所表彰について

日本野鳥の会より、コシアカツバメの巣作りの見守りが20年続いていることを表彰。

【生涯学習課長】

- ・イベント開催について

6月18日にスポーツ推進委員主催の余野街道トレッキング教室を2年ぶりに開催。夏休み子ども講座やオオサカンの夏休み親子ふれあいコンサートなど、子どもを対象としたイベントも今後開催予定。

【議長】

委員の皆様から質問はございませんか？

【委員】

GIGAスクールになってWi-Fiを使った授業があると思いますが、Wi-Fi環境と授業について、各地域ではいろいろなトラブル起きているという話を聞いていますが、豊能町で支障はでているのか。現状を教えてくださいたいです。

【義務教育課長】

実態としては、学校全体で同じ時間体に一気に通信しますと、繋がりません。しかし授業で学校全体が一斉に使うことはあまりないので、授業で活用する分には今のところ不具合はないと聞いております。ただし今後、タブレットを使った授業をしていくと、いずれ通信速度が落ちてくるといった不具合がでてくると思います。ただしそれは、豊能町だけではなく他の市区町村でも同じです。国の方からも対策を計画するというようなことも聞いておりますが、まだ具体的には進んでいません。

【教育総務課長】

今後、通信環境の整備が必要となってくると思います。現在の状況ですが、どのようなときに繋がりにくくなるか調査し、解消方法の提案をいくつか受けております。予算のこともございますので、今後の学校再編、学校統合を見据えながら対策を検討

していきたいと思います。

【委員】

現状、授業に支障がでていなければ、急いで改善しないでもいいのかなと聞きながら思いました。ただコンテンツの容量とか動画の容量は年々上がっていきますから、その様子を見ながら、徐々に改善努力していくような体制は必要だと思います。

【委員】

吉川中学校のアスベスト問題で、工事期間中に生徒が光風台小学校に移動する件ですが、地域の方から、「(移動の話は) つい最近まで知らなかった」と言われ、保護者の方々の間で不満が高まっているという話を伺いました。説明会で、住民の方に現在検討中でもいいので意向を説明して、住民の意見を伺うという場を設けて欲しいと思います。何かそういう場を設ける計画があるかお聞きしたいです。

【こども未来部長】

アスベストの問題がわかったのが今年の年末です。学習面など考慮しまして、光風台小学校に工事中は移転する方がいいという話を3月の定例会でも報告させていただきました。9月頃までに、目途をつけて、議会や保護者の方への説明会、地区の説明会をしていきたいと思っています。その際は、今おっしゃっていただいたような意見を聞く場を、設けさせていただきたいと思っています。

【委員】

ありがとうございます。9月頃ということですが、現時点で不満が高まっているという状態なので、もう少し早めに聞く場だけでも、検討中だけど、何か心配がありますかというような場をできるだけ早く設けていただきたいと思います。

【委員】

また、今の時期、暑い中長い距離歩いていくと熱中症になるのが心配です。吉川中学校の生徒が光風台小学校に行く際はバスなど出してほしいと思います。例えば自分でバスに乗りたい人は有志でお金出すとか、公共のバスの利用や、自転車通学等、多様な交通手段を認めた方がいいのではと思いますがどうでしょうか？

【こども未来部長】

ありがとうございます。

これから詰めていきますので、今は具体的には申し上げられないですが保護者の場については、何らかの周知の方法を考えていきたいと思っています。

【委員】

摂津市の認定こども園の視察についてですが、現在の私立のこども園に、以前（公立の時代に）勤めていた先生が日々訪問されているとのことですが、これは給料が支払われるなどの約束事があるのか、それともボランティアで来ているのか、おわかりの範囲で教えてください。

【こども育成課長】

協定を結んでいますので、1年間、保育のために行くことになっています。ですから公務として仕事で行かれていますと思います。

【委員】

事後協議等があるということですね。ありがとうございました。

【委員】

（光風台小学校に登校する件）是非、発言の場ありの説明会をお願いします。聞くだけで発言の場がないということに、結構不満を抱えていらっしゃる保護者がいます。

【議長】

これまで説明会でいただいた意見については、回答をつけてホームページ上ですべて掲載しています。今後もできるだけ皆さんの意見を大切にしていきたいと思えます。

それでは以上をもちまして「令和4年度第3回豊能町教育委員会会議6月定例会」を閉会いたします。本日は本当にお疲れ様でございました。

閉会 午後4時18分